

Un preocupante informe de riesgo de la Defensoría advierte que el fenómeno existe en dos localidades de la capital y Soacha.

Un preocupante informe de riesgo de la Defensoría del Pueblo fue revelado este jueves por RCN La Radio. En él se lanza una alerta ante el aparente incremento del reclutamiento forzado de menores en el municipio Soacha (Cundinamarca) y en las localidades de Ciudad Bolívar y Bosa.

El documento menciona los barrios Arborizadora, San Francisco, Lucero, El Tesoro, Ismael Perdomo y Jerusalén, mientras que de Bosa cita los sectores de Bosa Occidental, Bosa Central, El Porvenir y Tintal Sur.

En total, menciona 63 barrios de la localidad de Ciudad Bolívar y 23 barrios de Bosa, víctimas de reclutamiento forzado por parte de bandas criminales y otros grupos delincuenciales.

El punto más sensible del informe de la Defensoría, producido en febrero pasado, es lo que ocurre en Ciudad Bolívar y Bosa. Allí los niños y adolescentes están expuestos a la acción de los grupos armados ilegales, que en el desarrollo de actividades ilícitas se valen de las vulnerabilidades de los menores para reclutarlos.

«La realidad de las localidades de Bosa y Ciudad Bolívar muestra que los grupos denominados 'Águilas Negras' y 'Rastrojos' llevan a cabo estrategias de vinculación de niños y jóvenes para actividades como las de campanero, mensajero, cobrador de extorsiones, ejecutor de homicidios mediante la modalidad del sicariato, expendededor de droga, entre otras», dice el documento de la Defensoría.

El documento agrega: «Se ha recibido información que niños de entre 9 y 10 años son utilizados por los grupos ilegales en los diferentes eslabones del negocio del tráfico de drogas. A los niños y adolescentes de entre 9 y 15 años se les utiliza o vincula mediante del ofrecimiento de bebidas, alimentos, pequeños regalos, dinero y en ocasiones elementos electrónicos para ganarse la confianza y la aceptación de los reclutadores», dice el informe conocido también por Semana.com

La alerta temprana también advierte que la población de niñas y adolescentes es inducida a llevar a cabo diferentes actividades ilícitas como transporte de armas, drogas y explotación sexual.

La Defensoría del Pueblo sostiene que «las niñas, adolescentes y jóvenes son víctimas de violencia sexual mediante conductas como los actos sexuales abusivos o proxenetismo (inducción a la prostitución, constreñimiento a la prostitución, trata de personas, estímulo a la prostitución de menores, pornografía infantil, turismo sexual)».

La investigación señala también que «mediante diferentes modalidades que incluyen el ofrecimiento de dinero, las promesas de mejoramiento de las condiciones de vida, la fuerza, la amenaza, la violencia física o mental, todas ellas ejecutadas», los proxenetas imponen una conducta sexual en contra de la voluntad de la menor.

### **Ciudad Bolívar y Bosa**

De las seis zonas mencionadas por la Defensoría del Pueblo en Ciudad Bolívar, se habla de los barrios Atlanta, Arborizadora Baja, Madelena, sector La Playa; La Coruña, Urbanización Guatiquía, Candelaria La Nueva, Juan José Rendón, Santa Inés de La Acacia, Lucero (Bajo, Medio y Alto), Vista Hermosa, Juan Pablo Segundo, Naciones Unidas, Cordillera Sur, Bella Flor, El Paraíso, Mirador, Villas del Diamante (sectores Bajo, Medio y Alto), Brisas del Volador, Los Alpes, Estrella del Sur y Compartir.

El documento de la Defensoría del Pueblo dice que también en Ciudad Bolívar hay reclutamiento forzado de menores de edad en El Tesoro, El Tesorito, El Limonar, 8 de diciembre, La Cumbre, San Joaquín del Vaticano, Perdomo, Perdomo Alto, Peñón del Cortijo, El Espino, María Cano, La Estancia, Los Rosales, Caracolí, Sierra Morena, Santo Domingo, San Isidro, Potosí, El Tanque, Alto de la Cruz, Plan Cantera y Laguna, entre otros sectores.

Lo mismo ocurre en Bosa, en donde Defensoría divide el sector en cuatro zonas y 23 barrios ubicados dentro de estas, donde se registra el reclutamiento forzado de menores a manos de los grupos ilegales. Los barrios afectados son La Independencia, Bosa Nova, sectores Caminos de San Diego, La Esperanza, La Esmeralda, Nueva Escocia, Primavera, Nueva Granada, sectores La Amistad, Piamonte, Tibanica, San Eugenio, Bosques de Maryland y El Toche.

Además están los barrios Santafé de Bosa, sectores El Anhelo, San Joaquín del Vaticano, Alamedas, Humedal, Villa Ema, San Bernardino, Sector El Recreo y

Potreritos.

El preocupante informe hace una radiografía que las autoridades deben mirar con urgencia para que no se quede en un informe de la Defensoría.

<http://www.semana.com/nacion/articulo/reclutamiento-forzado-crece-bogota/348918-3>